

# Erich-Fried-Gesamtschule Ronsdorf gewinnt Energiesparmeister-Wettbewerb

von Bea Roth 6. Juni 2023



*Die Erich-Fried-Gesamtschule - hier bei sommerlichem Wetter. (Foto: Archiv Ronsdorfer Wochenschaue)*

Der Energiesparmeister-Wettbewerb zeichnet die besten, kreativsten und effizientesten Klimaschutzprojekte an deutschen Schulen aus. Am gestrigen am Weltumweltag, dem 5. Juni, ging der mit 2.500,- Euro dotierte Preis für das beste Projekt aus NRW dieses Jahr an die Erich-Fried-Gesamtschule Ronsdorf in Wuppertal.

Die beteiligten Schülerinnen, Schüler und Lehrkräfte dürfen sich damit „Energiesparmeister 2023“ nennen und nehmen am finalen Online-Voting auf Bundesebene teil. Die Jury lobte in ihrer Begründung vor allem das Engagement in den Bereichen Mobilität, Energie und Ernährung.

Gemeinsam mit Forschenden des Wuppertal Instituts hatten die Schülerinnen und Schüler Daten wie den CO<sub>2</sub>-Ausstoß von Mensaspeisen oder Schulwegen erhoben, eine Klima-AG eingerichtet, ein Klimaschutz-Konzept erstellt und einen Schul-Klimagipfel veranstaltet, um die Ergebnisse des Konzeptes zu diskutieren. Um Verbesserungsmöglichkeiten an ihrer

Schule zu erreichen, wurde mit dem Oberbürgermeister, dem Bezirksbürgermeister und den Stadtwerken gesprochen – und ein Antrag für die energetische Sanierung des Schulgebäudes an den Wuppertaler Hauptausschuss gestellt.

„Das gesamte Team von Schools4Future ist stolz auf die Erich-Fried-Gesamtschule Ronsdorf, die als NRW-Landessieger nun auch am Bundeswettbewerb Energiesparmeister teilnimmt“, freute sich Projektleiter Oliver Wagner, Co-Leiter des Forschungsbereichs Energiepolitik am Wuppertal Institut. Wagner lobte das Engagement der Schule, denn: „Es wird nicht die Schule ausgezeichnet, die am wenigsten Energie verbraucht, sondern die, die sich besonders stark beim Klimaschutz engagiert.“ Bundesweit haben sich 418 Schulen beim Energiesparmeister-Wettbewerb beworben. Die Erich-Fried-Gesamtschule Ronsdorf erhält neben dem Preisgeld eine Patenschaft mit der atmosfair gGmbH – und tritt beim finalen Online-Voting gegen die anderen 15 Landessieger-Schulen an.

Die Internet-Userinnen und -user können jetzt entscheiden, welche der 16 Energiesparmeister-Schulen Bundessieger wird und wer den Titel „Energiesparmeister Gold“ und weitere 2.500,- Euro Preisgeld erhält. Die Abstimmung läuft noch bis zum 15. Juni und ist unter dem folgenden Link erreichbar: